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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Brede-Hoffmann, MdL, Ulla     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Coppess, Viviane     
Dietzen, Simon     
Eibeck, Jörg     
Gerster, Regina     
Gruber, Theresia     
Heinisch, Gunther     
Mosler, Helga Dr.   (bis TOP 21) 
Preusse, Hans     
Real, Sigrid   (bis TOP 10) 
Vormerker, Stephan     
Zähringer, Michael     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas   (bis TOP 4) 
 
 
- Verwaltung / Gäste  
 
Herr Noltemeier, Leiter des Grünamtes 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter    
 
  

 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Huck, Brian Dr.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Willius-Senzer, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
2. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
3. Haushaltsmittel 
 
 

b) öffentlich 

 
4. Gestaltung Stefansgarten 
 
5. Sachstand Planungen Rheinufer 
 
 
Anträge 
 
6. Fahrradverkehr Fußgängerzone (CDU) 
 
7. Gaustraße (Grüne, SPD) 
 
16. Bank Nixenbrunnen Gaugasse (CDU) 
 
8. Ausleuchtung Ernst-Ludwig-Platz (CDU) 
 
9. Beschilderung Kunstwerk Eppichmauergasse (CDU) 
 
10. Arztpraxen Holzhofstr. 5 (SPD) 
 
11. Umsetzung von Bänken (SPD) 
 
12. Entfernung von Schmierereien (CDU) 
 
13. Beleuchtung Rheinstr. 2 ud 2A (CDU) 
 
14. Feuerfeste Müllbehälter Grillzonen (CDU) 
 
15. Kardinal-Volk-Denkmal (CDU) 
 
17. Sanierung Mainzer Rathaus (Grüne) 
 
18. Beleuchtung Gutenberg-Denkmal und Holzturm (ödp) 
 
19. Gestaltungssatzung (ödp) 
 
20. Einwohnerfragestunde 
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Anfragen 
 
21. Umzug Pfarrer-Landvogt-Hilfe (Grüne, SPD) 
 
22. Fahrradständer Bahnhof "Römisches Theater" (FDP) 
 
23. Fußgängerampel Rheinstr./Fort Malakoff (FDP) 
 
24. Bewohnerparken Altstadt (CDU) 
 
25. Fahrstuhl Bhf. "Römisches Theater" (SPD) 
 
26. Toilette im Rathaus (SPD) 
 
27. Sondernutzung Kötherhofstr. (SPD) 
 
28. Betonquader Holzhofstr. 5-7 (SPD) 
 
29. Fastnacht Wirtschaftsfaktor? (ödp) 
 
30. Veranstaltung zum Arch. Zentrum (ödp) 
 
31. Zentrenkonzept stärken (ödp) 
 
32. Fastnacht 2011 (ödp) 
 
33. Sicherheitsbedürfnisse erkennen und danach handeln (ödp) 
 
34. Einrichtungen Neutor-Schule (ödp) 
 
35. Gaustr. (ödp) 
 
36. Bibliotheks- und Archivzentrum (ödp) 
 
37. Verkehrsüberwachung (ödp) 
 
38. Kirschgarten/Hollagäßchen (ödp) 
 
39. Sachstandsberichte 
 39.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2136/2009 der ödp-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2131/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr.1767/2009 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1782/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0127/2010 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1244/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1789/1 / 2009 der Ortsbeiratsfraktion 
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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
 39.8. Sachstandsbericht zu Antrag 0116/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 39.9. Sachstandsbericht zu Antrag 0148/2010 Bündnis 90/Die Grünen, Ortsbeirat 

Mainz-Altstadt 
 39.10. Ergänzende Antwort zur Anfrage 0140/2010 Grüne Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
 39.11. 2. Sachstandsbericht zum Antrag 1197/2009 der SPD-Ortsbbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.12. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0155/2010 CDU Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 39.13. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0138/2010 der ödp-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 39.14. Antwort zur Anfrage Nr. 2143/2009 ödp " Touristik Centrale Mainz " 
 39.15. Ergänzende Antwort zur Anfrage Nr. 2151/2009 B 90/Die Grünen 
 39.16. Antwort zur Anfrage Nr. 1772/2009 SPD "Schwimmende Aufbauten" auf 

dem Rhein in Höhe Fischtorplatz 
 39.17. Antwort zur Anfrage 0409/2010 der Fraktionen SPD + Grüne 
 39.18. Sachstandsbericht zu Antrag 0136/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 39.19. Sachstandsbericht zu Antrag 1771/2009 SPD Ortsbeitrat Mainz-Altstadt 
 39.20. Sachstandsbericht zu Antrag 2130/2009 (SPD) , Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 
40. Mitteilungen und Verschiedenes 
 40.1. Gedenkplatte Emmeransstr. 
 40.2. Platanen vor dem Gutenberg-Museum 
 40.3. Straßenbenennungen 
 40.4. Bürgerinformation Archäologisches Zentrum 
 40.5. Unterschriften gegen Fluglärm 
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Die Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung wird mit der erforderlichen Mehrheit beschlossen, 

unter TOP 17 eine neue Fassung des Antrages zu beraten und den TOP 39.20 auf-

zunehmen. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass auf Wunsch von Herrn Beigeordneten Reichel die Be-

richterstattung zum Thema „Sachstand Planungen Rheinufer“ (TOP 5) auf die Sit-

zung am 09.06.2010 verschoben wird. 

 

 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 4 Gestaltung Stefansgarten 

hier: Berichterstattung des Grünamtes 
 

Im Rahmen einer Powerpoint-Präsentation spricht Herr Noltemeier bezüglich der 

Umgestaltung des Stefansgartens folgende Punkte an: 

 

 Der aktuelle Zustand der Mauer am Stefansgarten hat dazu geführt, dass Be-

wuchs 

entfernt werden musste, um die Risse sich nicht weiter ausbreiten zu lassen und 

um 

somit die Statik der Mauer zu verstärken. 

 Durch den Abriss der oberen Mauer gegenüber der Stefanskirche ist es aus 

denkmal- 

pflegerischer Sicht geboten, einen Zaun zu errichten. Dieser wird auf Wunsch 

der  

Anwohner mit einer Vollsichtblende versehen werden müssen. Man prüft,  die-

sen 

Metallsichtschutz durch Bepflanzung mit Efeu optisch etwas aufzuwerten. 

 Im Bereich des Stefansgartens werden Eiben und einheimische Gehölze ge-

pflanzt. 

Der Rest wird gärtnerisch gestaltet. Man ist durchaus bereit, auch einheimische 

Wildkräuter und -sträucher anzupflanzen. 

 Der Garten hat eine Gesamtgröße von ca. 850 qm, ein Teil dieses Gartens wird 

in wassergebundener Decke ausgeführt. Hier ist man bereit, über die Größe der 

versiegelten Fläche nochmals nachzudenken und diese ggf. zu verkleinern. 

 Die Anwohner sind in die Planungen mit eingebunden, ein nächstes Gespräch 

findet 

am 28.04.2010 statt. 

 Der ökologische Wert des bisherigen Zustandes war nicht sehr hoch. 
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 In Bezug auf den sog. „versteckten“ Zugang zu St. Stephan gibt es von Seiten 

der Denkmalpflege keine Bedenken wegen der geplanten Maßnahmen. 

 Das Tor zum Stefansgarten wird abschließbar sein und man ist bemüht, einen 

ehrenamtlichen Schließdienst zu organisieren. 

 Die Anlegung eines Teiches ist zu kostenintensiv und auch denkmalpflegerisch 

problematisch. 

 

Frau Ammann regt an, die Tür zur Trafostation mit einer historischen Ansicht des Ste-

fansgartens zu verzieren, vgl. Bilder aus der PPT-Präsentation. Herr Heinisch legt 

Wert darauf, den Biotopcharakter möglichst weitgehend beizubehalten. 

Der Ortsbeirat erhebt Bedenken gegen die geplante Sichtblende am Mauerzaun. 

 

SPD und CDU regen an, die versiegelte Fläche möglichst gering zu halten und 

auch nur in den Bereichen anzulegen, wo Sitzgelegenheiten vorgehalten werden. 

 

Die Vorsitzende bittet Herrn Noltemeier, mit den beiden umliegenden Schulen Kon-

takt dahingehend aufzunehmen, dass man ihnen anbietet, einen kleinen Teil als 

„Schulgarten“ zu nutzen und natürlich auch zu pflegen. Auch würde dies dazu füh-

ren, die wassergebundene Fläche weiter zu verringern. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und bittet, den 

Ortsbeirat auf dem Laufenden zu halten. 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Sachstand Planungen Rheinufer 

hier: Berichterstattung 
 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass auf Bitten von Herrn Beigeordneten Rei-

chel die Berichterstattung zu diesem Thema auf die Sitzung am 09.06.2010 vertagt 

wird.  

 

Eine erneute Einladung der Berichterstatter erfolgt nicht. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 6 Fahrradverkehr Fußgängerzone (CDU) 

Vorlage: 0128/2010 
 

Herr Dietzen begründet den Antrag für die CDU, worauf Frau Dr. Mosler entgegnet, 

dass dieser Antrag der Realität nicht gerecht wird. 

 

Auch Herr Heinisch sieht den Antrag als kontraproduktiv zu den Bemühungen, den 

Fahrradverkehr weiter zu optimieren. 
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Herr Zähringer rät, die Erkennbarkeit der Zonenbeschilderung zu verbessern. 

 

Herr Preusse fordert, dass die Polizei wieder mehr Schwerpunktkontrollen bzgl. ille-

galem Radfahren durchführen solle. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird mit 3 : 9 : 1 Stimmen abgelehnt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Gaustraße (Grüne, SPD) 

hier: Verkehr und Gestaltung 
Vorlage: 0408/2010 

 

Frau Ammann und Herr Vormerker begründen den Antrag. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass sie sich mit dem Wirtschaftsdezernat dahingehend in 

Verbindung setzen wird, dass - sollte das Gouvernement und das umliegende 

Grundstück aus Bundeseigentum veräußert werden, sich die Stadt Mainz hier quasi 

ein Vorkaufsrecht auf die Fläche rund um den Nixenbrunnen sichern solle. 

 

Sie teilt weiter mit, dass der Wunsch nach einer „Quartiers-Hinweisbeschilderung“ 

von den dort angesiedelten Geschäften geäußert wurde und eine solche Beschil-

derung unbedingt Hinweise auf die dort liegenden Geschäfte haben müsse. Dies 

solle nicht nur für den Bereich Gaustr. gelten, sondern für alle in Frage kommenden 

Stadtquartiere. Eine farbliche Differenzierung der Quartiere ist vortelhaft. 

 

Der Antrag wird auf Seite 2 im ersten Absatz wie folgt geändert: 

 

„Die Verwaltung sollte mit den betroffenen Geschäftsleuten in Ver-

handlung treten mit dem Ziel einer möglichen Kostenübernahme für 

die Geschäftsbeschilderung ...“ 

 

Herr Zähringer erinnert an ein MVG-Gutachten bezüglich einer neuen Haltestelle in 

der Gaustr. und bittet, dies zu berücksichtigen. Ebenso sei die Funktion der Gaustr. 

als Erschließungs-straße mit in die Überlegungen einzubeziehen.  

Er weist weiter darauf hin, dass die Wohnbau in der derzeitigen Konsolidierungs-

phase nicht mit neuen Kosten konfrontiert werden dürfe und er sieht den unter 

Punkt 4 genannten Sachverhalt als nicht konfliktträchtig an. 

 

Zusätzliche Sitzgelegenheiten in der Gaustr. sollen geprüft werden, so Hr. Preusse. 

 

Die Vorsitzende hebt hervor, dass vor allem für Schulkinder, die auf dem Weg zur 

Eisgrubschule sind, die Gaustr. eine sehr problematische Zone ist und hier eine 

neue Haltestelle den Sekundäreffekt zeitigen würde, dass man dort dann einen 

Fußgängerüberweg installieren könnte. 
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird mit 12 : 0 : 1 Stimmen mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
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Punkt 16 Bank Nixenbrunnen Gaugasse (CDU) 

Vorlage: 0647/2010 
 

Frau Gruber begründet den Antrag für die CDU, der von Frau Ammann dahinge-

hend ergänzt wird, dass man doch bei den Planungen zu gegebener Zeit die An-

wohner rechtzeitig einbeziehen solle. 

 

Herr Preusse regt an, den Brunnen auf jeden Fall wieder in Gang zu setzen. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Ausleuchtung Ernst-Ludwig-Platz (CDU) 

Vorlage: 0605/2010 
 
                                                                                                                                     

Der von Frau Gerster begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig 

an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Beschilderung Kunstwerk Eppichmauergasse (CDU) 

Vorlage: 0606/2010 
 
                                                                                                                                     

Der von Frau Gerster begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig 

an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Arztpraxen Holzhofstr. 5 (SPD) 

Vorlage: 0607/2010 
 

Der von Frau Dr. Mosler begründete Antrag wird von der Vorsitzenden dahinge-

hend ergänzt, dass auch keine Taxivorfahrt für DB-Kunden möglich sei. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig mit 12 : 0 : 0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Umsetzung von Bänken (SPD) 

Vorlage: 0608/2010 
 

Der von Frau Dr. Mosler begründete Antrag wird von Frau Gerster dahingehend 

ergänzt, dass man die Bänke oberhalb der Arche Noah aufstellen möge. 
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Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Entfernung von Schmierereien (CDU) 

hier: Terrassenstr. 18/Walpodenstr. 23/25 
Vorlage: 0614/2010 

 

In seiner Begründung weist Herr Dietzen darauf hin, dass die Symbole von Innen an 

den Fenstern angebracht sind. 

 

Die Vorsitzende informiert den Ortsbeirat darüber, dass es bei einer solchen The-

matik vonnöten sei, die Verwaltung (Amt 75, Herr Mettke) sofort  zu informieren, um 

diese Schmierereien umgehend zu entfernen. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Beleuchtung Rheinstr. 2 ud 2A (CDU) 

Vorlage: 0616/2010 
 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Dietzen begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig 

an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Feuerfeste Müllbehälter Grillzonen (CDU) 

Vorlage: 0617/2010 
 

Der von Herrn Dietzen begründete Antrag wird dahingehend ergänzt, dass man 

die geforderten feuerresistenten Mülleimer in ausreichender Zahl aufstellen möge.  
                                                                                                                                      

Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Kardinal-Volk-Denkmal (CDU) 

Vorlage: 0648/2010 
 

Frau Gruber begründet den Antrag für die CDU, der von Frau Ammann dahinge-

hend ergänzt wird, dass die Stadt sich nicht nur des Kardinal-Volk-Denkmals an-

nehmen möge, sondern auch aller Denkmale im Bereich der Altstadt.  
                                                                                                                                      

Der Antrag wird wie folgt neu formuliert: 
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„ Die Verwaltung wird gebeten, das Kardinal-Volk-Denkmal vor der Rö-

merpassage 

auf dem Kardinal-Volk-Platz von Schmierereien und Aufklebern zu reinigen. 

 

Es ist wünschenswert, dass Kunstdenkmäler in der Mainzer Altstadt regel-

mäßig im Hinblick auf Schmierereien, Aufkleber und sonstige Verschmut-

zungen oder Beschädigungen kontrolliert und bei Bedarf entsprechend 

gereinigt werden. “ 

 

Der so geänderte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um wei-

tere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Sanierung Mainzer Rathaus (Grüne) 

Vorlage: 0646/2010 
 

Der Antrag wird von Herrn Heinisch von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN begründet. 

 

Die Vorsitzende weist darauf hin, dass die Zulässigkeit des Antrages als problema-

tisch anzusehen ist, da dieser nur bei sehr  weiter Auslegung des § 75 GemO unter 

die dort geforderten Belange des Ortsbezirkes subsumiert werden kann. Sie will den 

Antrag daher eher als Prüfantrag oder Antrag mit Appellcharakter verstanden wis-

sen. 
                                                                                                                                      

Herr Heinisch erklärt, dass im ersten Absatz, dritte Zeile, das Wort „hinzuwirken“ 

durch „zu prüfen“ ersetzt wird. 

 

Der so geänderte Antrag wird an die Verwaltung mit der Bitte um Prüfung überwie-

sen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Beleuchtung Gutenberg-Denkmal und Holzturm (ödp) 

Vorlage: 0655/2010 
 

Herr Preusse begründet den Antrag für die ödp. 

 

Frau Gerster bittet in diesem Zusammenhang die Verwaltung, den Holzturm von 

Kletterpflanzen zu befreien. 

 

Herr Vormerker teilt mit, dass eine wattstarke Beleuchtung heutzutage nicht mehr 

aktuell ist. Dies auch aus Umwelt-Gesichtspunkten. 

 

Die Vorsitzende verdeutlicht, dass der Gutenbergplatz und das Gutenbergdenk-

mal im Rahmen eines Beleuchtungskonzeptes bereits eine durchaus positive Auf-

wertung erfahren haben. Es gehe nicht mehr darum, ein einzeln stehendes Denk-

mal grell auszuleuchten, sondern vielmehr Räume insgesamt , und Denkmäler etc. 

in ihrem räumlichen Zusammenhang sichtbar zu machen. 
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Sie bezweifelt auch, dass der Holzturm mit starken Strahlern angestrahlt werden 

dürfe, da hier verkehrssicherheitsrelevante Aspekte entgegenstehen. 

 

Auch Frau Ammann hält eine Anstrahlung wie von der ödp gefordert aus Energie-

effizienz- und ökologischen Gründen für nicht forderbar. 
                                                                                                                                      

Herr Preusse zieht seinen Antrag daraufhin zurück und wird einen neuen, die Ein-

wendungen reflektierenden Antrag zur nächsten Sitzung stellen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Gestaltungssatzung (ödp) 

Vorlage: 0654/2010 
 

In seiner Begründung weist Herr Preusse darauf hin, dass es ihm auch um den Be-

reich am Fort Malakoff / Hyatt gehe und sein Augenmerk auf der Möblierung, den 

Werbeaufstellern etc. liege. 

 

Die Vorsitzende wendet ein, dass im Winterhafen noch keinerlei Bebauung vorlie-

ge, die man mit einer Gestaltungssatzung ansprechen könne und im Übrigen sei es 

nicht klar, welche Art von Gestaltungssatzung von der ödp gefordert wird. 

 

Herr Dietzen regt an, den Antrag zurückzustellen, da es hier auch um sehr tiefe Ein-

griffe in Eigentumsverhältnisse gehe, welche breit und intensiv beraten und disku-

tiert werden müssten.  
                                                                                                                                      

Herr Preusse zieht seinen Antrag zurück und regt an, die Diskussion wie von Herrn 

Dietzen gefordert in Gang zu setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Einwohnerfragestunde 
 

- keine Fragen -  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 21 Umzug Pfarrer-Landvogt-Hilfe (Grüne, SPD) 

Vorlage: 0409/2010 
 

Kenntnisnahme der unter TOP 39.17 vorgelegten Antwort des Dez. IV vom 12.04.10. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Fahrradständer Bahnhof "Römisches Theater" (FDP) 

Vorlage: 0610/2010 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.10.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23 Fußgängerampel Rheinstr./Fort Malakoff (FDP) 

hier: Verlängerung Grünphase 
Vorlage: 0609/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 24 Bewohnerparken Altstadt (CDU) 

Vorlage: 0618/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25 Fahrstuhl Bhf. "Römisches Theater" (SPD) 

Vorlage: 0651/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 26 Toilette im Rathaus (SPD) 

Vorlage: 0650/2010 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der Antwort. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 27 Sondernutzung Kötherhofstr. (SPD) 

Vorlage: 0649/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 20.04.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28 Betonquader Holzhofstr. 5-7 (SPD) 

Vorlage: 0652/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 21.04.2010, Az.: 2 66 11 19 20. 
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Punkt 29 Fastnacht Wirtschaftsfaktor? (ödp) 

Vorlage: 0662/2010 
 

Die Vorsitzende verliest die kurz vor Sitzungsbeginn eingegangene Antwort des 

Dez. III, die als Anlage zur Niederschrift gelegt werden wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30 Veranstaltung zum Arch. Zentrum (ödp) 

Vorlage: 0665/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 15.04.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 31 Zentrenkonzept stärken (ödp) 

Vorlage: 0657/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 20.04.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 32 Fastnacht 2011 (ödp) 

Vorlage: 0661/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 20.04.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 33 Sicherheitsbedürfnisse erkennen und danach handeln (ödp) 

Vorlage: 0664/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 20.04.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 34 Einrichtungen Neutor-Schule (ödp) 

hier: Neuer Standort nach Wegfall Rheinstr. 19 
Vorlage: 0656/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 15.04.2010.  
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Punkt 35 Gaustr. (ödp) 
Vorlage: 0658/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 19.04.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 36 Bibliotheks- und Archivzentrum (ödp) 

Vorlage: 0660/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 21.04.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 37 Verkehrsüberwachung (ödp) 

hier: Einsatz privater Kräfte 
Vorlage: 0663/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 38 Kirschgarten/Hollagäßchen (ödp) 

Vorlage: 0666/2010 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der Antwort.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2136/2009 der ödp-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Unberechtigtes Durchfahren; Ludwigsstraße, Augustinerstra-
ße, Steingasse/Fußgängerzonen 
Vorlage: 0274/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. II (alt), Az.: 2 66 11 14 3, vom 

28.01.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2131/2009 der CDU-
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Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Fahrradregelung Haltestelle "Höfchen" 
Vorlage: 0275/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. II (alt), Az.: 2 66 15 01, vom 

28.01.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr.1767/2009 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Überlappung AL 1 und 2, Uferstraße 
Vorlage: 0045/2010 

 

Kenntnisnahme des Antwort des Dez. II (alt), Az.: 2 66 11 16 2, vom 31.01.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1782/2009 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Regierungsviertel 
Vorlage: 0258/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II (alt), Az.: 2 66 11 19 0, vom 29.01.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0127/2010 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Beleuchtung Diether-von-Isenburg-Straße 
Vorlage: 0384/2010 

 

Kenntnisnahme des Dez. VI vom 01.03.2010, Az.: 2 66 13 Mz. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1244/2009 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Aufwertung Touristikzentrale 
Vorlage: 0388/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Deze. VI, Az.: 2 65 20 03 3, vom 

03.03.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1789/1 / 2009 der Ortsbeiratsfrak-
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tion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
hier: Mainz - Landeshauptstadt am Rhein 
Vorlage: 0389/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI, Az.: 2 66 15 02 1, vom 

03.03.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.8 Sachstandsbericht zu Antrag 0116/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt; 
hier: Erweiterung der Öffnungszeiten des "Haus der Jugend" 
Vorlage: 0463/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. IV vom 17.03.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.9 Sachstandsbericht zu Antrag 0148/2010 Bündnis 90/Die Grünen, 

Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
hier: Fahrradverkehr 
Vorlage: 0511/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 23.03.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.10 Ergänzende Antwort zur Anfrage 0140/2010 Grüne Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Rutschgefahr bei winterlicher Witterung 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 28.02.2010, Az.: 70 00 

66/Alt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.11 2. Sachstandsbericht zum Antrag 1197/2009 der SPD-

Ortsbbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Röm.Theater/Südbahnhof, Baumpflanzungen 

 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 28.12.2009, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.12 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0155/2010 CDU Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Verbotsschild für Vespas und Mopeds am Stefansberg 
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Vorlage: 0538/2010 
 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 26.03.2010, Az.: 5 68 10 

Alt St 3.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.13 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0138/2010 der ödp-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Orientierungsmerkmale für auswärtige Besucher 
Vorlage: 0530/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI, Az.: 2 66 15 02 1, vom 

29.03.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.14 Antwort zur Anfrage Nr. 2143/2009 ödp " Touristik Centrale Mainz " 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI, Az.: 2 65 20 03 3, vom 25.03.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.15 Ergänzende Antwort zur Anfrage Nr. 2151/2009 B 90/Die Grünen 

hier: Fußläufige Verkehrswege 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. VI, Az.: 2 66 11 14 4, vom 29.03.2010.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.16 Antwort zur Anfrage Nr. 1772/2009 SPD "Schwimmende Aufbauten" 

auf dem Rhein in Höhe Fischtorplatz 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 25.03.2010 zur Anfrage Nr. 1772/2009 

SPD und des Sachstandsberichtes zum Antrag Nr. 0117/2010 SPD. 

 

Dieser Sachstandsbericht wird erneut in der Sitzung am 09.06.2010 aufgerufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.17 Antwort zur Anfrage 0409/2010 der Fraktionen SPD + Grüne 

hier: Umzug Pfarrer-Landvogt-Hilfe 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 12.04.2010, ohne Aktenzeichen. 

( siehe auch Punkt 21 ) 
                                                                                                                                      



   19 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.18 Sachstandsbericht zu Antrag 0136/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Erteilung von Veranstaltungsgenehmigungen 
Vorlage: 0561/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. I vom 09.04.2010, Az.: 18.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.19 Sachstandsbericht zu Antrag 1771/2009 SPD Ortsbeitrat Mainz-

Altstadt 
hier: Tiefgaragenausfahrt Holzstraße 30 
Vorlage: 0628/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 12.04.2010, Az.: V/68. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 39.20 Sachstandsbericht zu Antrag 2130/2009 (SPD) , Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Verwahrlostes Plätzchen Bauerngasse 
Vorlage: 0679/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 19.04.2010, Az.: 67 00 

66/Alt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 40 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 40.1 Gedenkplatte Emmeransstr. 

hier: Schreiben des Dez V vom 02.03.10 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 02.03.2010, Az.: 75 11 00.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 40.2 Platanen vor dem Gutenberg-Museum 

hier: Schreiben des Dez. V vom 08.03.10 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 08.03.2010, ohne Aktenzeichen.  
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Punkt 40.3 Straßenbenennungen 
 

- keine Vorlagen -  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 40.4 Bürgerinformation Archäologisches Zentrum 

hier: Schreiben des OB 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Oberbürgermeisters vom 08.04.2010, ohne Ak-

tenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 40.5 Unterschriften gegen Fluglärm 
 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass eine entsprechende Unterschriftenliste in 

der Ortsverwaltung zur Unterzeichnung ausliegt.                                                                                                                                 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 

 

 

gez. Ulla Brede-Hoffmann, MdL                              gez. Peter Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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